

# ALLOCUTION DE M. VALÉRY GISCARD D'ESTAING A L'AMBASSADE DE FRANCE A LIBREVILLE SAMEDI 7 AOUT 1976

« POLITIQUE EXTERIEURE » « RELATIONS FRANCO - GABONAISES » IL Y A, A CETTE RECEPTION DE CE SOIR, D'UNE PART UN CERTAIN NOMBRE DE PERSONNALITES GABONAISES, NOTAMMENT DE MEMBRES DU GOUVERNEMENT GABONAIS. JE VOUDRAIS D'ABORD LES SALUER ET LEUR DIRE COMBIEN JE SUIS HEUREUX DE LES ACCUEILLIR DANS CETTE MAISON DE FRANCE AU GABON ET COMBIEN JE SUIS HEUREUX QUE, PROLONGEANT AINSI CETTE VISITE OFFICIELLE, NOUS AYONS L'OCCASION DE LES RENCONTRER ET QU'ILS PUISSENT ENTREtenir AVEC LEURS COLLEGUES FRANCAIS DES RELATIONS QUI, ENTRE LE GABON ET LA FRANCE NE SONT PAS SEULEMENT DES RELATIONS ENTRE CHEFS\_D\_ETAT MAIS SONT EGALEMENT DES RELATIONS ENTRE GOUVERNEMENTS ET ENTRE PEUPLES. ET ILS ME PERMETTRONT DE M'ADRESSER MAINTENANT AUX FRANCAISES ET FRANCAIS DU GABON, MES COMPATRIOTES. UNE VISITE OFFICIELLE D'UN PRESIDENT DE LA REPUBLIQUE DANS UN ETAT, C'EST NATURELLEMENT UNE VISITE RENDUE A CET ETAT, A SES DIRIGEANTS, A SON PEUPLE. MAIS C'EST EN MEME TEMPS POUR MOI L'OCCASION DE RENCONTRER NOS COMPATRIOTES QUI VIVENT DANS CE PAYS. CES FRANCAISES ET CES FRANCAIS DU GABON SONT L'EXPRESSION HUMAINE DE LA COOPERATION ENTRE NOS DEUX PAYS ET ILS ASSUMENT UNE TACHE QUI EST A LA FOIS DIFFICILE, EXEMPLAIRE MAIS DONT JE DOIS DIRE QU'ILS S'ACQUITTENT PARFAITEMENT

« POLITIQUE EXTERIEURE » « RELATIONS FRANCO - GABONAISES » LE DEVELOPPEMENT ECONOMIQUE ET HUMAIN DU GABON REPRESENTA A L'HEURE ACTUELLE UNE DES REUSSITES LES PLUS SPECTACULAIRES DE TOUTE L'AFRIQUE. CE PAYS, EN QUELQUES ANNEES, S'EST TRANSFORME DANS TOUTES SES DIMENSIONS, SON NIVEAU\_DE\_VIE, SON ACTIVITE, SON EDUCATION ET CECI EST NATURELLEMENT DU PRINCIPALEMENT A LA RESPONSABILITE ET A L'EFFORT DES GABONAIS MAIS JE CROIS QU'ON PEUT DIRE EN TOUTE JUSTICE QUE C'EST DU LARGEMENT AUSSI A LA CONTRIBUTION QU'Y ONT APPORTE PAR LEUR EFFORT ET LEUR PRESENCE LES FRANCAISES ET LES FRANCAIS DU GABON. CE DEVELOPPEMENT DU GABON, IL S'EFFECTUE NATURELLEMENT DANS LE RESPECT DES PRINCIPES QUI REGISSENT NOS RAPPORTS AVEC LES PAYS AFRICAINS. ET CES PRINCIPES SONT, VOUS LE SAVEZ, LE RESPECT SCRUPULEUX DE LEUR INDEPENDANCE, LA CONSIDERATION DE LEUR DIGNITE ET EN MEME TEMPS LA RECHERCHE TRES OUVERTE DE NOMBREUX LIENS DE COOPERATION. JE DIRAIS QUE, POUR LA FRANCE IL EST TRES NATUREL DE PRENDRE UNE TELLE ATTITUDE. NOUS SOMMES DEPUIS DEUX MILLENAIRES SI JALOUX DE NOTRE PROPRE INDEPENDANCE ET SI ATTACHES, CHAQUE FOIS QU'IL L'A FALLU, A LA DEFENDRE, POUR QUE NOUS COMPRENIIONS D'INSTINCT LE SOUCI D'INDEPENDANCE DES AUTRES. NOUS AVONS ETE EGALEMENT LE PAYS QUI A PROCLAME LE PLUS VITE ET FAIT ENTENDRE LE PLUS LOIN LA VOIX DE LA DIGNITE HUMAINE. IL NOUS EST DONC TRES NATUREL DE LA CONSIDERER CHEZ LES AUTRES. ET, ENFIN, NOUS SOMMES UN PAYS QUI, A L'HEURE ACTUELLE, CONCOIT, VOUS LE SAVEZ, LA POLITIQUE MONDIALE COMME DEVANT ETRE FONDEE SUR LA RECHERCHE EN\_COMMUN DE SOLUTIONS AUX GRANDS PROBLEMES DANS UN ESPRIT DE DIALOGUE ET DANS UN ESPRIT DE COOPERATION. CECI S'APPLIQUE D'AUTANT PLUS NATURELLEMENT AUX PAYS AVEC LESQUELS LE DIALOGUE EST FACILE

PUISQU'IL SE FAIT DANS LA MEME LANGUE ET LA COOPERATION SPONTANEE PUISQUE NOS LIENS SONT ANCIENS ET NOMBREUX

´POLITIQUE EXTERIEURE ´ RELATIONS FRANCO - GABONAISES´ JE SUIS SUR DONC QUE C'EST DANS CET ESPRIT QUE VOUS APPORTEZ LES UNS ET LES AUTRES VOTRE CONTRIBUTION AU GRAND SUCCES DE LA POLITIQUE DE COOPERATION FRANCO - GABONAISE. MAIS VOUS ETES EN MEME TEMPS DES FRANCAISES ET DES FRANCAIS ET VOUS SAVEZ QUE, DEPUIS MON ELECTION A LA PRESIDENCE DE LA REPUBLIQUE, JE ME SUIS EFFORCE DE PRENDRE EN CONSIDERATION LA SITUATION PARTICULIERE DES FRANCAIS VIVANT A\_L\_ETRANGER. D'ABORD PARCE QUE CES FRANCAIS VIVANT A\_L\_ETRANGER SONT DE PLUS EN PLUS NOMBREUX EN-RAISON DU DEVELOPPEMENT DE NOTRE COMMERCE EXTERIEUR, DE NOTRE COOPERATION, DE NOS ACTIVITES TECHNIQUES DE TOUTE \_NATURE ET NOTAMMENT DE NOS ACTIVITES CULTURELLES, ET AUSSI PARCE QUE CES FRANCAIS DE\_L\_ETRANGER REPRESENTENT UNE DES PARTIES LES PLUS VIVANTES DE LA FRANCE. C'EST EN QUELQUE SORTE UNE FRONTIERE HUMAINE QUI SE DEPLACE DANS LE MONDE ET QUI PERMET AUX ETRANGERS DE CONNAITRE LA FRANCE AU TRAVERS DES FRANCAIS ET QUI PERMET AUX FRANCAIS DE MIEUX COMPRENDRE LA PLACE DE LA FRANCE DANS LE MONDE, AU TRAVERS DE CE QU'ILS OBSERVENT, AU TRAVERS DE CE QU'ILS JUGENT ET AU TRAVERS DE CE QU'ILS ACCOMPLISSENT. C'EST POURQUOI NOUS AVONS TRAITE AVEC LE GOUVERNEMENT UN CERTAIN NOMBRE DES PROBLEMES QUI VOUS INTERESSENT, LE PROBLEME DU STATUT DES FRANCAIS DE\_L\_ETRANGER AU POINT\_DE\_VUE DE LEUR PROTECTION SOCIALE, LE PROBLEME EGALEMENT SENSIBLE DU STATUT FISCAL DES FRANCAIS DE\_L\_ETRANGER POUR LESQUELS DE NOUVELLES DISPOSITIONS VONT ENTRER EN\_VIGUEUR, ET ENFIN LE STATUT POLITIQUE DE CES FRANCAIS POUR QU'ILS PUISSENT S'EXPRIMER PLUS COMPLETEMENT DANS NOS GRANDES CONSULTATIONS NATIONALES. LES DISPOSITIONS ONT ETE PRISES POUR QUE DESORMAIS DANS LES GRANDES ELECTIONS NATIONALES, LES FRANCAIS DE L'ETRANGER PUISSENT VOTER DIRECTEMENT SUR\_PLACE DANS LES AMBASSADES ET DANS LES CONSULATS AU\_PRIX DE FORMALITES REDUITES. ET J'AI NOTE TOUT A L'HEURE, MONSIEUR L'AMBASSADEUR, QUE NOUS N'AVIONS PAS ENCORE PASSE AVEC LE GABON LA CONVENTION NECESSAIRE POUR QUE CES DISPOSITIONS PUISSENT ETRE MISES EN\_VIGUEUR ET, BIEN QU'IL N'Y AIT AUCUNE PERSPECTIVE D'ELECTIONS PRESIDENTIELLES EN FRANCE, JE SOUHAITERAIS QUE CETTE CONVENTION PUISSE, A TOUTES FINS, ETRE NEGOCIEE ET MISE EN\_PLACE

AINSI, JE SOUHAITE QUE VOUS REALISIEZ COMBIEN LE GOUVERNEMENT FRANCAIS SE PREOCCUPE D'APPORTER DES SOLUTIONS CONCRETES A LA VIE QUOTIDIENNE DES FRANCAIS DE\_L\_ETRANGER. JE VOUDRAIS VOUS DIRE ENFIN COMBIEN LE PRESIDENT DE LA REPUBLIQUE EST HEUREUX DE PENSER QU'IL EST NON SEULEMENT L'ELU DES FRANCAIS DE LA METROPOLE MAIS QU'IL EST L'ELU DE CETTE GRANDE COMMUNAUTE NATIONALE DONT JE SAIS PAR EXPERIENCE QU'ELLE POUSSE SES PROLONGEMENTS HUMAINES TRES LOIN DANS LE MONDE ET QUE VOUS EN FAITES PARTIE. EN CETTE SAISON DE L'ANNEE, UN CERTAIN NOMBRE D'ENTRE VOUS VONT SANS DOUTE PARTIR QUELQUES JOURS EN FRANCE. JE LEUR SOUHAITE LA BIENVENUE DANS NOTRE PAYS, DANS VOTRE PAYS. D'AUTRES RESTERONT AU CONTRAIRE AU GABON EN-RAISON DE LEURS FONCTIONS OU DE LEURS RESPONSABILITES ET, DANS CE CAS-LA, C'EST MOI QUI LEUR APPORTE UN PEU D'AIR ET UN PEU D'AMITIE DE LA FRANCE. SACHEZ QUE LA COMMUNAUTE NATIONALE EST FIERE DE VOUS COMPTER PARMIS SES MEMBRES ET QU'ELLE FAIT CONFIANCE AUX FRANCAISES ET AUX FRANCAIS DU GABON POUR PORTER AVEC ECLAT LE RENOM ET LA REPUTATION DE LA FRANCE MODERNE. VIVE LA FRANCE !